
【都市計画の勉強会】
都市計画とは市の将来を想定して、健全な発展と秩序あ

る整備を図るために規制・誘導・整備する計画の事です。

旭市には都市計画が旧旭地区にしかありません。今後は

他の地区にも設定しなくてはならないと思います。規制

もあるので不便や不利益になる場合もありますが未来の

ために避けては通れない問題です。

⽤途地域という⾔葉を聞いたことがあるでしょうか。⽤途の混在を防ぐために住居、商業、⼯

業などに⼟地の⽬的が定められています。図の⽔⾊が⼲潟の⼯業団地、⻩⾊や⻩緑が住宅地、

⾚が商業地域です。都市計画ではありませんが農業振興地域という制度もあります。それらの

制度でゾーニングすることによって煙、騒⾳、臭気などの問題を減らす事ができます。数⼗年

先に秩序ある街を形成するために⻑期的な視点で考えていかなくてはなりません。

新しい道路が出来たり学校の統廃合が進んでいくこのタイミングでしっかりとしたビジョンを

持っているべきです。中央病院∼イオンタウン∼道の駅のエリアをどうするのか？飯岡地区、

⼲潟地区のような極端に⼈⼝が減っていくエリアの将来をどうするのか？しっかりとしたビジ

ョンが⽋けていると感じています。⼀市三町が合併して１８年が経つのだから⼤きなくくりで

考えようという意⾒もわかりますが「合併しなければ良かった」という声が出ないように各エ

リアの⽣活圏を守っていく必要があると思います。

１２⽉定例議会の⼀般質問の様⼦を右側のQRコードからご覧ください。

４０分くらいの⻑いやりとりをエキゾチックにまとめたいと思います。

①野焼き問題について
野焼きは違法⾏為です。違反した場合は５年以下の懲役、または１０００万円

以下の罰⾦のいずれか、またはその両⽅が課せられる可能性があります。家庭

ゴミを燃やすのは絶対にやめましょう。例外として認められる⾏為が何点かあ

ります。宗教的な儀式、農業を営むためにやむを得ない焼却、⼩規模なたき⽕

などです。例外であっても健康被害や苦情があった場合には⾏政指導をおこな

います。

②マイナンバーカードについて
河野デジタル担当⼤⾂から2024年の秋までに健康保険証とマイナンバーカード

が⼀体化するという発表がありましたが、全てがハッキリと決まっているわけ

ではありません。関係各省庁で横断的に制度を検討しているところです。

市としてはマイナンバーカードの発⾏のサポートをおこない普及促進に取り組

んでまいります。

今後のマイナンバーカードの可能性

○オンラインで転出届や転⼊予約ができる

○運転免許証・障害者⼿帳・⺟⼦健康⼿帳の⼀体化

○健康保険証・お薬⼿帳・診察券の⼀体化 などなど

③ワクチンの接種予約について
予約の電話が繋がりづらくなった経緯・・・当初コールセンターは6⼈で対応。

10⽉中旬からは10⼈体制で⾏っていた。電話がつながりにくいといった状況は

11⽉7⽇に60歳以上の⽅に接種券を発送した2⽇後の11⽉9⽇から発⽣した。翌

11⽉10⽇には、オペレーターを2名増員し、⾳声ガイダンス回線を20回線増や

した。11⽉16⽇から18⽇の3⽇間は午後5時から午後8時まで臨時のコールセン

ターを開設した。今後は接種券をグループごとに分けて発送⽇をずらすなど今

回の反省を踏まえて対応してまいります。

④地域のまちづくりビジョンについて
Q 銚⼦連絡道路完成後のビジョンは？

A 現在のところ具体的な計画はない。

Q 中学校がなくなって衰退が危惧される地域を活性化させる取り組みは？

A 総合戦略に基づいた様々な施策を継続して実施する。

★50年後を⾒据えたビジョンを⺬して欲しい！！
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【地域ボランティア】
港の近くの神社と遊歩道の草刈りをしました。漁業の

技能実習で来ている５０名以上のインドネシア⼈がボ

ランティアに参加してくれました。地元の⼈間が減っ

ているのでとても助かりました。ニコニコしていて礼

儀正しい若者たちでした。これからもお互いが尊重し

あい交流が出来れば素晴らしい事だと思います。漁業

関係者の皆様、ありがとうございました。

【スターライトファンタジー】
本年も海上公⺠館前でイルミネーションイベントを開催しました。

コロナ、機材トラブル、突然の⾬などアクシデントもありましたが、商

⼯会⻘年部筆頭雑⽤係として頑張りました。このイベントに限らず⼦ど

もが楽しめるイベントを続けていきたいと思います。⼦どもは宝です。

楽しい想い出を沢⼭作ってあげたいと思います。



『漁港の有効活⽤』
 「旭市のおすすめ観光スポットはどこですか？」と尋ねられた時になんと答えますか？刑

部岬展望館やいちご狩りなどが候補になると思います。しかし⾜りません。観光の⽬的地に

選んでもらうためには更なるスポットが必要です。⽼若男⼥LGBTQの意⾒を調査したとこ

ろ「漁港周辺で何かできないか」という声が多かったです。現状の飯岡漁港、みなと公園周

辺の空き地には草が⽣えてゴミも散乱しています。使わなくなった網が放置され、その周り

に家庭ゴミも捨てられています。このまま放置されれば酷くなる⼀⽅です。なんとかして有

効活⽤できないかと考えています。このエリアは千葉県の管轄で⽤途が漁業関係に限られる

という話を聞きました。⼿順を踏んで計画的に訴えていきたいと思います。そのためには住

⺠の皆様の要望が必要になります。その声を⼒にして市、県、国に求めていきます。

 有効活⽤の案としては「バーベキュー場」「キャンプ場」「海の駅」「⾜湯」「遊覧船」

「レンタルサイクリング」「灯台からジップライン」などの意⾒があります。妄想ですが、

海の駅に到着したら遊歩道を通って灯台まで歩きます。そこで展望台から絶景を眺めます。

景⾊を堪能したらジップラインで空中散歩です。海をまたぐジップ

ラインはスリルと爽快感が味わえます。海の駅に戻ったら⾜湯で温

まり、BBQではまぐりを⾷べて・・・・などと想像しています。

この案に限らず何か⽬的地になるスポットが必要です。中途半端な

モノではなく話題になるようなエリア開発を考えていきたいと思

います。

『町内会の限界とデジタル化』
 去年の⼀般質問で旭市⺠の町内会への加⼊率を確認したところ６０％を下回っていた。５

年間で３％くらい減少しているそうだ。少⼦⾼齢化も加わって近い将来に町内会が存続でき

ない時代がやってくる。実際に２０世帯以下の地区も存在する。

 町内会の役割は、配布物、ゴミの管理、ドブ掃除、環境美化、⾃主防災、共助、防犯灯の

電気代の負担、神社費の負担、消防協⼒⾦の負担などがある。その他にも各種役員が回って

きたりデメリットに感じる世帯が多いようだ。現代⼈は個⼈主義的な考えが強いので、煩わ

しい地域の繋がりを好まない。加⼊のメリットもなく負担が増えるだけの任意団体が存続す

るのは難しいだろう。徐々に減っていき合併で延命しながらも最終的には機能しなくなる未

来を想像するのは難しくない。（個⼈的には地域の繋がりとして存続して欲しいが）

 そこで３０年後はどうなっているか・・・。情報伝達ツールとしての紙媒体は淘汰されて

いくと予想される。回覧板や配布物はなくなり、SNSやそれに代わるデジタルツールで市⺠

と⾏政が繋がっていくと思う。その根幹となるのがマイナンバーとなる。旭市のマイナンバ

ーカード普及率は５０％程度で全国平均よりかなり低い。これから電⼦化や効率化を図るた

めには全ての⼈に持っていただきたい。表⾯の⼀般質問コーナーにてマイナンバーで便利に

なる事を記載した。その他にも進化していき、スマートフォンで⾏政サービスのほとんどが

可能になっていくらしい。デジタル先進国のデンマークの個⼈番号（マイナンバーのような

もの）には⾏政機関、医療機関、教育機関、会社、税務署、警察などに関わる全ての個⼈デ

ータが保管されており、該当機関は必要に応じて個⼈データにアクセスできるようになって

いる。但し、プライバシーを守るために、機関をまたいでデータを⼊⼿する際には本⼈の同

意が必要である。また、個⼈番号とネット⼝座の紐付けが義務付けられている。

 ⻑々と書いたが⾔いたい事は「マイナンバーカードを作って欲しい」というお願いだ。セ

キュリティーの問題もあるが、それは今のバラバラに管理されている状態でも変わらない。

政府や⾏政に不満もあるだろうが効率的な社会の実現のために是⾮ご協⼒をお願いしたい。

※①作り⽅がわからない⽅は市役所でマイナンバーカード申請のサポートをしてくれます。

※②旭市LINE公式アカウントが開設されました。必要な情報が探しやすくなっ

 ています。右側のQRコードを読み込んで頂き『  友だち追加』ボタンを押

 して下さい。リンク先より「＋追加」で登録できます。

この討議資料は議員個人が発行しております。
ご意見、感想、苦情などがございましたらお気
軽にご連絡下さい。この資料に関する市役所へ
のお問い合わせはご遠慮下さい。

物騒な事件や詐欺が増えています。
しっかりと戸締り、警戒をして自分の身を守りましょ
う。
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つむじ周辺がハゲてきました⤵

取り組みたい事

農⽔産業・中⼩企業等物価対策臨時特別給付⾦  

１０万円  締め切り ２⽉２８⽇

申し込んでいない事業者はお忘れなく！！

お願い         皆さんは信号機のない横断歩道に横断しようとしている⼈がいたら⼀時

停⽌していますか？⾃分が⼀時停⽌しても反対⾞線を猛スピードで⾛り抜ける⾞もあり、逆

に危険に感じる時があります。そこでお願いです。⼀時停⽌のルールを徹底して守りません

か。信号機のない横断歩道の前には菱形マークがあります。それを⾒たら横断者がいないか

を確認して下さい。いる場合は⽌まって下さい。横断する側も『渡る意思表⺬』をハッキリ

としてくれると⽌まりやすいです。譲り合いの精神で定着させていきましょう。


